

## Educación

Categoría: Generales-Educación

Creado: Sábado, 28 Marzo 2020 18:35 - Última actualización: Jueves, 02 Julio 2020 00:59

Visto: 1494

---

### Dirección Municipal de Educación Matanzas

- Dirección: Milanés entre América y Dos de mayo
- Teléfono: 45243538
- Nombre del director: Humberto Vicente Cabrera Gómez
- Correo electrónico: [director.dme@mt.ma.rimed.cu](mailto:director.dme@mt.ma.rimed.cu)
- Nombre del comunicador y teléfono: Brenda Pérez Mirabal. 53598653

Antes de 1959 existía en el país más de 1 millón de analfabetos lo que indicaba un total abandono del estado por la instrucción y la educación de sus ciudadanos, reflejado este abandono en la falta de escuelas y la necesidad de muchas familias a incorporar a menores de 14 años al trabajo. Al triunfo revolucionario una parte de la burguesía se unió a la clase humilde de la población y apoyó tareas decisivas en la transformación que la sociedad exigía una de las más importantes fue la erradicación del analfabetismo. El municipio matancero aportó a la Campaña de Alfabetización el mayor porcentaje de brigadistas entre los que se encontraban profesores de los distintos centros estudiantiles, destacándose los jóvenes estudiantes del tercer y cuarto año de la antigua Escuela de Maestros Primarios y los del Instituto de Segunda Enseñanza.

A partir de 1961 la educación en Matanzas inicia un cambio en sus moldes pedagógicos no solo en la eliminación de la privatización de la enseñanza sino por los nuevos caminos que emprendió. En ese año se fundó el primer círculo infantil Faro de América con apoyo total del Ministerio de Educación, se inaugura en Ceiba Mocha el Centro Escolar Miguel Sandarán para los niños de la zona. Se fundaron escuelas para la educación obrero campesina: Reynaldo González Galainena, Facultad Obrero Campesina Julio Antonio Mella y la Calixto García, además de aulas de superación en los centros de trabajo. La enseñanza media fue beneficiada con la fundación de otras secundarias básicas además de las ya existentes lo que dio un aumento de capacidad en estudio para este tipo de enseñanza entre ellas están:

- Generación del Centenario.
- Héroes del Moncada.
- Cándido González.

En 1964 se fundó la Escuela de Idiomas Federico Engels, a partir de entonces centros de enseñanza técnica como la Ernest Thaelman, la Antonio Maceo y el tecnológico Alvaro Reynoso, Escuela de Artes, Vocacional Carlos Marx, Escuela de Deportes Luis Augusto Turcios Lima, Escuela Pedagógica René Fraga Moreno, Escuela Vocacional Militar Camilo Cienfuegos, Escuela de Educadoras de Círculos Infantiles Hermanas Giralt (en estos momentos ya desaparecida).

La escuela para niños sordos mudos, con retraso en el aprendizaje y débiles visuales.

## Educación

Categoría: Generales-Educación

Creado: Sábado, 28 Marzo 2020 18:35 - Última actualización: Jueves, 02 Julio 2020 00:59

Visto: 1494

---

- Círculo Infantil para niños sin amparo filial, una casa con iguales características para niños en edades primaria y secundaria.
- Centro de Reeducción de Menores.

En la década 70 al 80 comienza a desarrollarse la Educación Superior, en el municipio de Matanzas comienzan a funcionar cinco facultades: Medicina, Tecnologías, Agropecuaria, Economía en el Instituto Superior Pedagógico Juan Marinello Vidaurreta. Ya en 1976 se constituyó como Centro Universitario de Matanzas (CUM) denominándosele Instituto Agro-Industrial Camilo Cienfuegos. En 1980 la Facultad de Ciencias Médicas se convierte en centro independiente al igual que el Instituto Superior Pedagógico Juan Marinello para cursos diurnos y el Instituto de Superación Educacional (ISE) e Instituto de Perfeccionamiento Educacional (IPE) estos dos últimos en la actualidad ya desaparecidos.